



# Exigen salida de la directora de Conaf y del ministro de Agricultura: Paro de trabajadores obliga el cierre de 49 parques y reservas nacionales del país

Funcionarios acusan contrataciones sin Alta Dirección Pública y desorden administrativo. Titular de Agricultura no llegó a la sesión que revisó el tema.

SOLEDAD NEIRA FARÍAS

Al menos 49 parques y reservas nacionales a lo largo del país amanecieron cerrados ayer, por segundo día consecutivo, debido a un paro de funcionarios.

Una manifestación que por primera vez convoca a trabajadores de todos los sindicatos agrupados en la Federación Nacional de Sindicatos de Conaf, entidad que de acuerdo a la nueva institucionalidad se transformó en el Servicio Nacional Forestal (Senafor), dependiente del Ministerio de Agricultura (aunque aún faltan los decretos correspondientes); y en el Servicio de Biodiversidad y Áreas Silvestres Protegidas (SBAP), que administrará el Ministerio del Medio Ambiente.

Ayer, en la comisión de Agricultura del Senado estuvieron presentes los representantes sindicales, así como el subsecretario de Agricultura, Alan Espinoza, y la directora ejecutiva de Conaf, Aída Baldini

"Somos más de 1.634 de los 2.154 trabajadores de Conaf. Estamos representadas todas las áreas", los que están movilizados, aseguró Carla Vargas, presidenta de la Federación Nacional de Sindicatos de Conaf.

## Los reclamos

Entre las situaciones irregulares denunciadas por los trabajadores, y que motivaron la protesta, está la contratación de un militar retirado como gerente de incendios forestales, "una persona sin ninguna experiencia, con tres cursos rápidos en Senapred, y que llegó reconociendo que viene a aprender de nosotros", reclamó la dirigente. Asimismo, acusaron a Baldini de crear unidades, gerencias, que a su juicio, no tienen pertinencia.

Al subsecretario, en tanto, le enrostraron haber contratado en un alto cargo a un cercano, "su compadre", sin haber pasado por un concurso de Alta Dirección Pública, lo que no fue negado por Espinoza.



Más de 1.600 funcionarios están protestando. Acusan que el desorden afecta el funcionamiento diario de los parques.

## Ministro Valenzuela tras polémica con feriante: "Ni los puestos con patente dan boleta"

"¡Mira! El ministro de Agricultura, como le compra a los coleros!", fue el reclamo que le hizo un feriante al titular de dicha carter, Esteban Valenzuela, cuando compraba paltas en la feria René Schneider, de Rancagua. Todo quedó registrado en un video, que se viralizó rápidamente y generó diversas críticas.

De hecho, ayer, Valenzuela tuvo que salir a responder los comentarios, asegurando que no sabía si el comerciante en cuestión tenía o no patente comercial. Tras ser consultado por la prensa, respondió: "¿Me está sugiriendo que yo dé certeza 100% de que cada vez que compro en la feria tengo que hacer un trabajo de pedir la patente comercial? Seamos serios".

Frente a la pregunta sobre si recibió boleta en la instancia, indicó que realizó el pago en efectivo, remarcando que la entrega de comprobantes no es una práctica habitual en la feria: "Ni los puestos con patente dan boleta, eso es una realidad del comercio en ferias".

Asimismo, el ministro indicó que se creará una mesa de trabajo con el Ministerio de Economía, feriantes y municipios para exigir que los puestos en ferias exhiban su patente municipal vigente.

Baldini reconoció que fue un "duro" trance, escuchar las acusaciones. Asimismo, expuso que no es fácil el proceso en el que se encuentran. "Hemos recurrido al Servicio Civil, a Contraloría y no tienen las respuestas para muchas preguntas, como por ejemplo, cómo se da fin al rol tributario de la Conaf", señaló.

También recordó que es la pri-

mera vez que se transforma una corporación de derecho privado de 55 años, en un servicio público.

Pero los trabajadores estiman que hay un desorden, y "lo que queremos es que se vayan los dos, Baldini y el ministro (de Agricultura, Esteban Valenzuela). Aquí los trabajadores son lo menos importante para este Gobierno", criticó Vargas.

**“Las áreas protegidas de Chile están sin presupuesto, ni siquiera para echar petróleo a los vehículos y están creando nuevas gerencias, haciendo contratos millonarios”.**

ALVARO AGUILAR  
PRESIDENTE DE SINDICATO DE GUARDAPARQUES

**“Existe una legítima preocupación de los sindicatos, estamos en un proceso complejo, es primera vez que un organismo de 55 años se transforma desde una corporación de derecho privado a un servicio público”.**

AÍDA BALDINI  
DIRECTORA EJECUTIVA DE CONAF

## Mesa de trabajo

El titular de Agricultura estaba citado ayer a la sesión. Sin embargo, no llegó ni se excusó. "Dígale al ministro que lo estamos esperando, que era importante que él viniera", reclamó la presidenta de la comisión, Alejandra Sepúlveda (Regionalista Verde) al subsecretario de la carter. Además, la parlamentaria llamó a las partes a armar una mesa de trabajo para resolver los problemas, la cual hasta el cierre de esta edición no se había concretado.

"Nos mandó un correo (el ministerio) a todos los dirigentes para ahora citarnos a una reunión online (...) vamos a ver qué va a pasar. Nosotros estamos en paro indefinido", señalaron.